



Patricio Aguilera, director nacional de Sernageomin:

➤➤ **Ingeniero civil industrial de la Universidad de Chile; magíster en Administración (Executive MBA) de la Universidad Adolfo Ibáñez y cuenta con más de 23 años de experiencia en el sector público y privado.**

# “FORTALECER Y MODERNIZAR EL SERVICIO ES PRIORITARIO PARA ESTA ADMINISTRACIÓN”

En su primera entrevista con Boletín Minero, el nuevo director nacional del Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), Patricio Aguilera, se mostró disponible para “escuchar los intereses y preocupaciones de los diferentes actores que participan del sector minero y no minero”. El recién nombrado director de la institución dijo que está atento a escuchar las quejas del sector. “Pondremos toda nuestra capacidad profesional para

mejorar nuestra interacción y la calidad de nuestro Servicio con las pequeñas mineras”, acotó Aguilera.

Patricio Aguilera es ingeniero civil industrial de la Universidad de Chile; magíster en Administración (Executive MBA) de la Universidad Adolfo Ibáñez y cuenta con más de 23 años de experiencia en el sector público y privado, además de una larga trayectoria docente en universidades estatales

y privadas. Desde enero de 2020 ha dirigido el Centro Nacional de Pilotaje de Tecnologías para la Minería (CNP).

Aguilera fue director ejecutivo de la Comisión Chilena de Energía Nuclear (CCHEN) entre 2016 y 2018, gerente corporativo y gerente de Innovación en CORFO los años 2014 y 2015, y Director General de Obras Públicas en 2007. Además, se ha desempeñado como consultor independiente, realizando

distintas asesorías relacionadas con la gestión, modernización, innovación y proyectos de impacto social para empresas y organismos públicos nacionales e internacionales.

Junto con agradecer la designación realizada por el presidente Gabriel Boric y el apoyo de la ministra de Minería, Patricio Aguilera destacó la importancia de Sernageomin para el país, “es un gran desafío ya que el Servicio Nacional de Geología y Minería es un organismo que cumple un rol muy relevante en temas mineros y geológicos que son importantes para el desarrollo del país, por lo que asumo este compromiso con toda la energía y con la confianza de aportar a su fortalecimiento y modernización”.

### **¿En lo personal y profesional, ¿qué significa para usted liderar el Sernageomin?**

Un nuevo paso y una nueva oportunidad para seguir contribuyendo al fortalecimiento y modernización del Estado, y en lo específico, continuar con las mejoras a las prácticas y procesos del Sernageomin, servicio público muy relevante para el quehacer seguro de la actividad minera, para la generación y entrega de información geológica para la industria y la sociedad.

## **SEGURIDAD EN LA MINERÍA**

### **¿Cuáles son las tareas que se ha impuesto en su nuevo cargo?**

Más allá del conocimiento y experiencia previa al ingresar al Servicio, escuchar con mucha atención los intereses y preocupaciones de los diferentes actores que participan del sector minero y no minero en el que están circunscritas nuestras responsabilidades y por

supuesto escuchar a nuestros funcionarios, quienes día a día están entregando su mejor esfuerzo y compromiso de servicio público.

La prioridad estará en fortalecer y modernizar a Sernageomin, ese es el primer foco, porque nuestro objetivo debe ser entregar un mejor servicio a la sociedad y a nuestros usuarios relevantes, ya sea de la minería, del mundo científico, y las autoridades que impulsan políticas públicas. En minería nuestro foco es la seguridad, entonces tenemos que avanzar en estrategias para seguir avanzando en mayor seguridad, lo que significa disponer de reglamentos y eventualmente leyes que se hagan cargo de los desafíos actuales y futuros del sector, equipos bien consolidados, nuevos o mejores procesos y tecnologías que permitan agilizar y actuar de manera oportuna y con calidad en la evaluación y aprobación de proyectos y en nuestros métodos de fiscalización. También deberemos buscar e implementar nuevas estrategias para promover mayores niveles de conciencia y capacidades en materia de seguridad en la industria, especialmente en aquellos segmentos o ámbitos en que no basta sólo con seguir haciendo lo que hasta ahora se ha realizado, ya sea promoviendo el uso de nuevos procesos, productos o tecnologías, difundiendo, capacitando y entrenando.

En el ámbito de la geología tenemos los desafíos de entregar más y mejor información a la sociedad, la industria y a los órganos del gobierno central, regional y local. Desde ya, todo lo que significa adaptarnos de manera eficaz a los requerimientos establecidos en la Ley de SENAPRED, es decir, mejorar nuestra información de peligros geológicos, a

la luz también del contexto climático, por otro lado, actualizar, mejorar y disponibilizar información geológica útil para la industria, particularmente la información en el ámbito de los recursos minerales.

### **¿Cuál será el sello de su gestión respecto a la seguridad minera, en el sentido de más presencia en terreno, aumento de dotación, enfoques distintos de fiscalización, entre otros?**

Por supuesto que estaré bien presente y acompañando a los equipos que están desplegados en el territorio, buscando con ellos mejoras a nuestro quehacer, especialmente en materia de evaluación de proyectos y fiscalización.

## **REGLAMENTO DE SEGURIDAD**

### **El nuevo Título XV, del Reglamento de Seguridad Minera, que regula a la Pequeña Minería, DS N° 30 de febrero del 2022, incorporó diversas sugerencias orientadas a facilitar la elaboración del Proyecto de Explotación y Plan de Cierre. Sin embargo, se han recibido quejas del sector, en el sentido que no se cumplió este propósito, dado que se exigen más antecedentes no contemplados. ¿Qué piensa usted de esa crítica?**

Escuchar con atención las quejas del sector es una tarea esencial, pondremos toda nuestra capacidad profesional para mejorar nuestra interacción y la calidad de nuestro Servicio con las pequeñas mineras. Si hay problemas iniciales en la implementación de esta modificación, por cierto, que los corregiremos, y si la modificación no cumple con lo esperado y las expectativas puestas en ella, lo revisaremos y propondremos nuevas modificaciones.